

EN MARZO ABRE SUS PUERTAS A LOS ESTUDIANTES

Escuela Luis Leyton Rubio se transforma en el primer liceo científico-humanista de Rauco

• Dicho paso marca un hito para la educación pública de Rauco, permitiendo que por primera vez los estudiantes de la comuna accedan a enseñanza media con proyección universitaria sin tener que trasladarse a otras ciudades.

POR EMILIA ORÓSTICA VARGAS

RAUCO. La Escuela Luis Leyton Rubio se transformó en el primer liceo científico-humanista de Rauco. Este importante hecho surge a partir de una propuesta impulsada por la alcaldesa Claudia Medina, quien durante su periodo como concejala logró identificar una necesidad transversal planteada reiteradamente por apoderados y vecinos de la comuna. En diversas instancias, las familias manifestaban su preocupación por las limitadas alternativas educativas disponibles para sus hi-

jos una vez finalizada la enseñanza básica, lo que obligaba a los estudiantes a tomar decisiones que muchas veces no coincidían con sus intereses ni proyecciones personales. Hasta antes de este avance, Rauco contaba con el Liceo Politécnico, el cual ofrece especialidades como turismo y mecánica automotriz. Si bien estas alternativas son para la formación técnico-profesional, dejaban sin opción a quienes aspiraban a continuar estudios superiores universitarios través de una formación científico-humanista. Como consecuencia,

numerosos estudiantes debían trasladarse diariamente a establecimientos educacionales en la comuna de Curicó. Esta realidad impacta de manera positiva a los estudiantes provenientes de sectores rurales, quienes debían levantarse a muy tempranas horas y enfrentar largos trayectos para poder acceder a este tipo de educación, generando desgaste físico y económico para las familias. Frente a esta situación, la demanda por un liceo científico-humanista dentro de la comuna se transformó en una necesidad urgente.



La alcaldesa Claudia Medina recibió de manos del seremi de Educación (s), Cristian Bonfort, la resolución que autoriza a la Escuela Luis Leyton Rubio a impartir Enseñanza Media.

PROCESO

Al asumir su cargo como alcaldesa en 2025, Claudia Medina decidió dar una respuesta concreta a esta solicitud, proponiendo al Departamento de Educación Municipal iniciar las gestiones ante el Ministerio de Educación para que la Escuela Luis Leyton Rubio pudiera cambiar su categoría y convertirse en liceo. Se trató de un proceso complejo y exigente, ya que debieron cumplirse rigurosamente todos los requisitos normativos, administrativos y de infraestructura que establece la autoridad educacional para este tipo de establecimientos. Este trámite suele extenderse por un periodo aproximado de dos años, en Rauco el proceso se desarrolló de manera exitosa, logrando concretarse

en un plazo de ocho meses, entre abril y diciembre.

MATRÍCULAS

De esta forma, en marzo del presente año, el Liceo Luis Leyton Rubio dará inicio oficial a su enseñanza media. Ya se encuentran con el proceso de matrículas abierto para su primer año medio, el cual actualmente cuenta con 32 cupos para estudiantes. Desde el DAEM informaron que el establecimiento continúa recibiendo postulaciones, invitando a las familias de Rauco y de sectores cercanos a optar por esta nueva alternativa educacional. Asimismo, se destacó que el Ministerio de Educación otorgó la posibilidad de que estudiantes que ya se encuentren matriculados en otros establecimientos fuera de la comuna y

trasladarse al Liceo Luis Leyton Rubio, facilitando así el retorno de familias que deseen que sus hijos estudien dentro de su propio territorio.

Cabe señalar que este establecimiento fue seleccionado debido a su éxito en matrículas, excelencia en procesos de matrícula y por contar con la infraestructura adecuada para dar enseñanza media científico-humanista, lo que garantiza condiciones óptimas para el desarrollo académico de los estudiantes.

Con esta transformación, la comuna de Rauco no solo amplía su oferta educativa, sino que también avanza en equidad territorial y oportunidades, permitiendo que niños, niñas y jóvenes puedan proyectar su futuro académico sin verse obligados a abandonar su comuna.